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Ortschaftsrat Uichteritz  Weißenfels, 17.10.2017 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  31. öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz  am 16.10.2017 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 19:00 Uhr 
Ort:                Feuerwehr Versammlungsraum,  
                      Markröhlitzer Straße 15, Uichteritz  

Ende:       20:05 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Einwohnerfragestunde   

TOP 4 Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift der 
letzten Sitzung des Ortschaftsrates Uichteritz 

  

TOP 5 Hebesatzsatzung 2018 170/2017 

TOP 6 2. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Weißenfels zur Umlage der 
Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes "Mittlere Saale - Weiße 
Elster" 

164/2017 

TOP 7 Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen   

TOP 8 Anfragen und Mitteilungen   

TOP 9 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder und der Beschlussfähigkeit  

 
Der Ortsbürgermeister Wolfgang Kurtze eröffnet die Beratung. Die Ladung erfolgte ordnungs-
gemäß. Es sind 8 Mitglieder anwesend. Damit ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.   

2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.   

3. Einwohnerfragestunde  

 
Es ist ein Einwohner anwesend. Es werden folgende Themen angesprochen: 
 

 Die Umleitungsstrecke für die Lobitzscher Straße ist in einem schlechten Zustand. Die 
Betonstreifen sind weit auseinander und die Ausweichstellen sind teilweise sehr abge-
sunken. Hier sind Nachbesserungen notwendig. 
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 Die Bäume an der Gaststätte in Lobitzsch und „Am Bornberg“ sind sehr groß und müs-
sen verschnitten bzw. eingekürzt werden. 

 In der Mitteldeutschen Zeitung sind immer die Friedhöfe aufgelistet. Hier steht immer 
„Friedhof Uichteritz/Lobitzsch“, eine Änderung auf „Friedhof Lobitzsch“ soll erfolgen. Es 
wird um Weiterleitung gebeten 

 Für den Radwanderweg ist teilweise noch alte Beschilderung vorhanden, wo auf die 
Fähre hingewiesen wird (in Leißling und Lobitzsch) 

 
Herr Kurtze geht auf die genannten Punkte ein. Zur Umleitungsstrecke führt er aus, dass der 
Ortschaftsrat die Umleitungsstrecke schon seit längerer Zeit bemängelt. Nach der Fertigstellung 
der Lobitzscher Straße soll die Umleitungsstrecke instandgesetzt werden, nach Aussage von 
Herrn Bischoff. 
Der Ortschaftsrat bittet um kurzfristige Auskunft, wie genau die Ausbesserung der Umleitungs-
strecke insbesondere bei den Ausweichstellen erfolgt und wann. 
 
Weiterhin hat der Ortsbürgermeister am 17.10.17 ein Termin mit dem FB IV /SG Baumschutz. 
Er wird die Problematik mit den Bäumen in Lobitzsch weiterleiten. Aber da der Ortsteil Uichteritz 
nicht der Baumschutzsatzung Weißenfels sondern des Burgenlandkreises angehört, ist eine 
Bearbeitung erschwert. 
Der Ortschaftsrat hatte der Baumschutzsatzung von Weißenfels zugestimmt und bittet die Ver-
waltung zu prüfen, ob der Ortsteil Uichteritz und Lobitzsch dieser Satzung zugeordnet werden 
kann. 
 
Bezüglich der Ausschilderung des Saale-Radwanderwegs antwortet Herr Kurtze, dass die Be-
schilderung 2016 erneuert worden ist. Er wird sich mit den Gemeindearbeitern in Verbindung 
setzen und die alte Ausschilderung wegnehmen lassen. 
 
Herrn Hornickel geht auf die Umleitungsstrecke für die Lobitzscher Straße ein und stimmt den 
Ausführungen des Einwohners zu. Zunehmend ist auch ein Verkehr von großen LKW´s und 
Traktoren zu verzeichnen die keine Rücksicht auf den anderen Straßennutzer nehmen. Er bittet 
um Auskunft, ob für die Umleitungsstrecke eine Tonnagebegrenzung gilt und ob es möglich ist 
kurzfristig allgemeine Verkehrskontrollen durchzuführen. 
 
4. Entscheidung über Einwendungen und Feststellung der Niederschrift der letzten Sit-

zung des Ortschaftsrates Uichteritz  
 
Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift liegen nicht vor. Die Niederschrift der letzten 
Sitzung vom 18.09.2017 ist damit genehmigt.    

5. Hebesatzsatzung 2018  
 

Frau Necke, Mitarbeiterin im FB V, Abt. Steuern, geht auf die Sitzungsvorlage ein. Geplant ist 
eine Erhöhung der Hebesätze auf den Durchschnitt des Landes. Dieser liegt bei der Grund-
steuer A bei 320 % (aktueller Hebesatz der Stadt WSF 270 %) und bei der Grundsteuer B bei 
380 %(aktuell in der Stadt WSF 370 %). 
Wenn keine Erhöhung erfolgt, erhält die Kommune geringere Zuweisungen des Landes. Gleich-
zeitig verzichtet die Kommune Einnahmen i.H.v. ca. 122 T€. 
 

Der Ortsbürgermeister führt kurz aus, dass die für 7 Jahre im Eingemeindungsvertrag festge-
schriebenen Hebesätze dieses auslaufen und neue beschlossen werden müssen. 
 

Durch Herrn Hornickel wird gefragt, ob die Hebesätze dann für die komplette Wahlperiode bis 
2019 gelten oder nur für das Haushaltsjahr 2018. Hierzu antwortet Frau Necke, dass die He-
besätze jährlich beschlossen werden und diese nur für das Haushaltsjahr 2018 gelten. 
 
Der Ortschaftsrat stimmt über den Beschlussvorschlag wie folgt ab:  
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Beschluss-Nr. UIC 051-31/2017 
 
Der Ortschaftsrat stimmt der vorliegenden Satzung über die Festsetzung der  
Steuersätze für die Grund- und Gewerbesteuer für das Haushaltsjahr 2018 zu.   

   
Abstimmung:  dafür: 8 dagegen: 0  Enthaltungen: 0 
6. 2. Änderungssatzung zur Satzung der Stadt Weißenfels zur Umlage der Verbandsbei-

träge des Unterhaltungsverbandes "Mittlere Saale - Weiße Elster"  
 
Die Abteilungsleiterin Beiträge/Vergabe erläutert die Sitzungsvorlage und die Berechnung des 
Beitragssatzes. Der Beitragssatz für 2017 ist von 9,33 € auf 9,24 € gesunken. Für den Er-
schwernisbeitrag liegt der Satz 2017 bei 7,27 € anstatt 7,34 € in 2016. 
 
Es wird kurz über die Maßnahmen des Unterhaltungsverbandes diskutiert. Dem Ortsbürger-
meister wird der Plan für die Rasenmahd jährlich vorgelegt. Allerdings sind die Mitglieder der 
Meinung, dass dieser besser abgestimmt werden muss. 
 
Es folgt die Abstimmung:   
  
Beschluss-Nr. UIC 052-31/2017 
Der Ortschaftsrat Uichteritz stimmt der 2. Änderungssatzung der Satzung der Stadt Weißenfels 
zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes „Mittlere Saale – Weiße Elster“ 
zu.  

   
Abstimmung:  dafür: 8 dagegen: 0  Enthaltungen: 0 

 
7. Information aus dem Stadtrat und den Ausschüssen  

 
Keine Informationen aus dem Stadtrat bzw. aus den Ausschüssen.  

8. Anfragen und Mitteilungen  
 

Mitteilungen Ortsbürgermeister: 
 

 Auf das Schreiben zur Klärung der Zuständigkeiten des Ortschaftsrates nach § 29 
Hauptsatzung der Stadt Weißenfels, hat die Kommunalaufsichtsbehörde geantwortet, 
dass die Verwaltung zur Stellungnahme aufgefordert worden ist und diese der Kommu-
nalaufsicht vorliegt. Die Verwaltung hat eine andere Meinung als der Ortschaftsrat. Die 
Frau Hartmann wird sich diesbezüglich nochmals mit dem Oberbürgermeister in Verbin-
dung setzen. 
Weiterhin fordert der Ortsbürgermeister einen gemeinsamen Termin mit dem Oberbür-
germeister, Fachbereichsleiter III und der Kommunalaufsicht um den Sachverhalt und 
die Zuständigkeiten am Beispiel Straßenbau Lobitzscher Straße zu diskutieren. Er er-
wartet Terminvorschläge vom Oberbürgermeister. 
 

 Am 17.10.17 findet mit dem FB IV / SG Baumschutz ein Termin statt, um die Bepflan-
zung der Grünstreifen mit Ziersträuchern in der Lobitzscher Straße abzustimmen. Dies 
wurde bisher von der Abt. Tiefbau seit dem Planungsbeginn verhindert und wird nun aus 
Haushaltsmitteln kostenwirksam nachgerüstet. 
 

 Außerdem fand am 04.10.17 eine Baustellenbegehung in der Lobitzscher Straße statt. 
Teilnehmer waren Herr Kuspick, Herr Hornickel und Herr Kurtze. Das Protokoll wurde 
zeitnah an die Teilnehmer und an den Fachbereichsleiter III per Mail verteilt. Die Gestal-
tung vor den Grundstücken in der Lobitzscher Straße 18a bis 20 – und 28 ist nicht ak-
zeptabel. (siehe Bilder – Anlage zum Protokoll) Hier ist ein Grünstreifen wie vor den an-
deren Grundstücken einzubauen um eine einheitliche Gestaltung zu erreichen und die 
bestehende Unfallgefahr beim Betreten dieser Uferstreifen auszuschließen.  
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Der Baumstumpf vor dem Grundstück Nr. 25 gekürzt werden.  
Auf der Bachseite ist das Setzen einer Borde als Fahrbahnabschluss nicht geplant, hier 
wird lediglich eine Rinne gesetzt. Der Ortschaftsrat ist der Meinung, dass dann der Ufer-
bereich in wenigen Wochen zerstört ist und wieder instandgesetzt werden muss, des-
halb ist ein Hochbord unbedingt erforderlich. 
Der Ortsbürgermeister fordert eine kurzfristige Antwort vom FB III auf das übersandte 
Protokoll, indem auch erläutert wird, wie und wann die Umsetzung erfolgt. 
Weiterhin werden die Geländer der Brücken angesprochen. Die Bauform und –art ist für 
diese kleinen Bachübergänge so nicht zu akzeptieren. (20-25 cm zu hoch und entschie-
den zu breit)    
Die Fertigstellung der Lobitzscher Straße auf den 07.11.2017 verlängert worden. 
Es folgt auch eine Versetzung des Schaukastens auf die Grünfläche in der Lobitzscher 
Straße – Ecke Mittelgasse. 
 

 Am 13.10.17 fand eine Absprache zum Hochwasserschutz mit dem Sport- und Freizeit-
betrieb und den Eigentümern der Gaststätte „Saale-Perle“ statt. Hierbei wurde die Tras-
senführung erläutert und die Gestaltungsmöglichkeiten besprochen. 
In diesem Zusammenhang fragt Herr Hornickel an, wie der aktuelle Stand zum Vorha-
ben „Vernässung Markwerbener Wiesen“ ist. Hierbei speziell der Bereich Wiesenweg, 
Gartenweg und Röhlitzbach ist. Hierzu kann Herr Kurtze keine Auskunft geben. Der 
Ortsbürgermeister will dies in der nächsten Sitzung des Ortschaftsrates als Tagesord-
nungspunkt mit aufnehmen. Er bittet um Zuarbeit vom FB III und Teilnahme des zustän-
digen Sachbearbeiters an der Sitzung. 

 

 Der 2. Bauabschnitt Lobitzscher Straße beginnt 2018. Auch hier möchte der Ortschafts-
rat zur nächsten Sitzung, dass die Verwaltung und der zuständige Planer die Maßnahme 
vorstellen und dem Ortschaftsrat vorab eine vollständige Planunterlage als Gesprächs-
grundlage übergeben. 

 
Herr Hornickel macht auf den Zustand des Radweges vor Brücke  nach  Lobitzsch aufmerksam. 
Tiefe Löcher in denen das Wasser trotz langanhaltender Trockenheit immer noch steht sind auf 
dem ganzen weg vorhanden und müssen kurzfristig aufgeschottert werden. 
   
9. Schließung der Sitzung  

 
Die Sitzung wird um 20:05 Uhr geschlossen.  

  
 
 
  
Wolfgang Kurtze Sophie Münx 
Vorsitzender Protokollführerin 
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